

さくらだより

「公私の区別がつけられる日本人」に

1年は本当に早いもので、まもなく平成28年がスタートします。来年も今年同様、ご協力・ご支援を宜しくお願い致します。

さて、1月になるといよいよ3年生の高校入試が始まります。11月から始まった2回目の校長面接では、3年生一人一人に面接試験の大切さについて話をさせていただきました。面接試験のポイントは、大きく分けて

①その学校を志願した理由や目的をしっかりと話ができるか。

②その場に応じた適切な身なりや言葉遣い、態度、礼儀ができるか。の2点だと思えます。

①は、その学校の特色と自分の将来の希望などを組み合わせて、何を話すかをあらかじめ準備することができますが、②は、その場しのぎの準備でできるものではありません。日頃からそういうことを意識して生活することが大切で、10分から15分の面接で、思わず普段の自分が出てしまうものです。日本は、世界でも珍しく『敬語』を使うという文化のある国です。農耕民族から発達したという歴史上、相手の立場を思いやり、他と協力しなくては生きていけない国であったからこそ『敬語』という文化が生まれたのだと思えます。ところが、この『敬語』がなかなか使えない子どもたちが増えてきています。小学校の頃からそういうことに対して厳しく指導されてこなかったこともあるでしょう。テレビやネットなどメディアの影響もあるでしょう。保護者が、子どもを大切にあまり、甘やかしてしまったこともあるかもしれません。そして、何より、そういうことを指導しなければならない大人たちが、『敬語』の使い方を知らないのではないのでしょうか。まわりを見渡してみると、確かに、時と場に応じた言葉遣いや服装・態度のできない大人たちは少なからずいます。そんな環境の中で育った子どもたちに、「面接の時には、正しい言葉遣いをしなさい。」と指導しても、何が正しい言葉遣いなのかわからないのが正直なところではないのでしょうか。でも、それでは面接試験は通りません。面接試験のポイントは『公私の区別が付き、社会に通用する人間なのか』どうかなのです。学校は公(おおやけ)の場です。だから、それにふさわしい言葉遣い・身なり・態度・礼儀が必要で、それは社会に出る上で必要な学習なのです。二中では、そのことを事あるごとに指導しています。ぜひ、ご理解ご協力をお願いします。そして、子どもを指導する前に、まず私たち大人から「公私の区別ができ敬語が使える」日本人でありたいと思えます。

校長 染谷 篤

【ボトムアップ研修公開研究会・家庭教育講演会】



中央地区小中学校の先生方に土曜授業の公開しました。習熟度別コース等きめ細やかな指導について、分科会で意見をいただきました。



陸前高田市立図書館長・菅野祥一郎様を講師に「命の大切さ」をご講演いただきました。菅野氏は「大震災を忘れないでほしい」と参加者に訴えていました。

ボトムアップ研修会

家庭教育講演会

【地域行事で音楽部が発表】



桜台ふれあいの会



中央地区社会福祉協議会

部顧問の大野先生、山口先生と音楽部の生徒が地域行事に参加しました。「上を向いて歩こう」「見上げてごらん夜の星を」、「アイネ・クライス・ナハト・ムジーク」(モーツァルト)、「大きな栗の木の下で」(振付き)等を演奏し、管弦楽の良さを地域の方に堪能していただきました。

～ 1月の行事予定～

| 日 | 曜 | 行 事 | 日 | 曜 | 行 事 |
|----|---|---------------|----|---|--------------|
| 1 | 金 | 元旦 | 17 | 日 | 千葉私立高校入試 |
| 7 | 木 | 授業再開、礼会、給食なし | 18 | 月 | 校内研究会⑥、職員会議 |
| 8 | 金 | 席書会 | 19 | 火 | 第5回定期テスト(5科) |
| 10 | 日 | 銚子駅伝、太子堂マラソン | 20 | 水 | 1年社会人講演会 |
| 12 | 火 | 3年実力テスト | 23 | 土 | 土曜授業⑫ |
| 14 | 木 | 集金日⑧、わくわく数学2年 | 30 | 土 | ホワイトスクール事前指導 |
| 16 | 土 | テスト前諸活動停止 | 31 | 日 | ホワイトスクール① |

～ 1月の行事の案内～

～全校席書会～

1月8日(金)幸田茂行様を講師に席書会を行います。1・2校時は、2年生、3・4校時は1年生、5・6校時は3年生です。課題は1年「故郷の空」・2年「白銀の世界」・3年「希望を達成」です。現在、国語の授業で体育館を使用し、書き初めの練習を行っています。回を重ね、筆の使い方が上達している生徒が多いそうです。生徒の作品は1月に校内書き初め展で廊下に掲示します。



席書会練習(体育館)

～2年生ホワイトスクール～

1月31日(日)から2泊3日で会津高原だいくらスキー場でホワイトスクールを実施します。「～笑顔あふれる銀世界～」をスローガンに、有意義な3日間になるようリーダーが中心となり学年を牽引します。12月の強調期間でしおりの作成を終え、1月は集団訓練やルールの確認等を行います。この行事の報告は3月号でお知らせします。※学校行事や授業の様子は、ホームページでご覧になれます。



ウエアサイズ合わせ

～進路情報(千葉・埼玉公立高校主な入試日程)～

| 日 | 曜 | 千葉公立入試日程 | 日 | 曜 | 埼玉公立入試日程 |
|------|---|-----------|------|---|----------------|
| 2/1 | 月 | 前期出願～2/2 | 2/1 | 火 | 出願(窓口出願) |
| 2/9 | 火 | 前期入試① | 2/2 | 日 | 出願12:00迄(窓口出願) |
| 2/10 | 金 | 前期入試② | 2/24 | 水 | 志願変更 |
| 2/17 | 水 | 前期発表 | 2/25 | 木 | 志願変更16:00迄 |
| 2/22 | 月 | 後期出願～2/23 | 3/2 | 水 | 入試 |
| 2/29 | 月 | 後期入試 | 3/3 | 木 | 実技・面接(一部の学校) |
| 3/4 | 金 | 入学候補者発表 | 3/10 | 木 | 入学候補者発表 |

※茨城公立と私立高校、千葉・埼玉公立の詳細については、各自ご確認ください。

【1月の部活動計画】

| | 日 | 9 | 10 | 11 | 16 | 17 | 24 | 30 | 31 |
|--------|---|---|----|----|----|----|----|----|----|
| | 曜 | 土 | 日 | 月 | 土 | 日 | 日 | 土 | 日 |
| 野 球 | | 休 | ○ | ○ | 休 | 休 | ○ | ○ | 休 |
| サッカー | | ○ | ○ | 休 | 休 | 休 | ○ | ○ | ○ |
| 陸 上 | | ◎ | ◎ | 休 | 休 | 休 | 休 | ○ | ◎ |
| 男子テニス | | ○ | ◎ | ○ | ◎ | 休 | 休 | ○ | 休 |
| 女子テニス | | ○ | ◎ | ○ | ◎ | 休 | ○ | ○ | 休 |
| バスケット | | 休 | ○ | ○ | ◎ | ◎ | ○ | ○ | 休 |
| バレーボール | | ○ | ○ | ○ | 休 | 休 | ◎ | ○ | ○ |
| バドミントン | | ○ | ○ | ○ | 休 | 休 | ◎ | ○ | ◎ |
| 卓 球 | | ○ | ○ | ◎ | 休 | 休 | ○ | ○ | 休 |
| 柔 道 | | ○ | 休 | 休 | 休 | 休 | 休 | ○ | 休 |
| 剣 道 | | ○ | ◎ | ◎ | 休 | 休 | ◎ | ○ | ○ |
| 音 楽 | | ○ | 休 | ○ | 休 | 休 | ○ | 休 | 休 |
| 美 術 | | ○ | ○ | 休 | 休 | 休 | 休 | 休 | 休 |
| 科 学 | | 休 | 休 | 休 | 休 | 休 | 休 | 休 | 休 |

～県新人大会の結果(卓球部)～

○板橋 楓さん(ベスト32)
273名の選手が出場し、見事3勝し、県大会ベスト32の成績。葛北支部から出場した選手の中では上位の成績でした。

○寺田 有花さん：1回戦敗退

～銚子半島一周駅伝競走大会～

1月10日(日)に駅伝部を中心に銚子半島一周駅伝大会に出場します。「自己ベスト」を記録し昨年の順位を上回りたい。(2-3齋藤銀汰さん)

～太子堂マラソン～

1月10日(日)太子堂マラソンが行われ、多くの二中生が参加します。(昨年は、約80名の生徒が参加)

◎大会・練習試合 ○活動あり 休：活動なし

※第二中学校ホームページ「<http://schit.net/noda/jhdaini/>」をご覧ください。行事予定や学校行事等、定期的にホームページを更新しています。